

Escala Crítica/Columna diaria

- *Alertan por la formación de El Niño; prevén más ciclones
- *Por segunda ocasión, ahora oficial, foro con aspirantes
- *Indignación mundial por impunidad en ataques a prensa

Víctor M. Sámano Labastida

LA POLÍTICA partidista, sobre todo las contiendas electorales, han ocupado el interés noticioso desde principios de año. Es importante, pero hay otro tipo de política que no debemos ignorar: la de seguridad, en particular vinculada a la temporada de tormentas y huracanes. Más aún si tomamos en cuenta que algunos expertos advierten sobre la posible presencia este año del fenómeno El Niño.

Aunque la Universidad Estatal de Colorado (CSU) estimó que el número de ciclones en el Océano Atlántico podría ser menor este año, también consideró que hay condiciones para el desarrollo de El Niño. Sin ánimo de alarmar, pero sí de prevenir, recordemos que en 2007 se presentó esta alteración climática que en Tabasco se combinó con otra serie de factores.

Son trece los ciclones tropicales cuya probabilidad de ocurrencia hizo que les asignaran un posible nombre. Sin embargo esta cifra podría elevarse hasta 21. Sean trece o 21, cinco podrían llegar a categorías altas de entre tres y cinco en la escala conocida como Saffir-Simpson. El mismo pronóstico indica que la probabilidad de que una tormenta tropical toque tierra es del 67 por ciento, muy elevada.

Dijo el especialista norteamericano William Gray: “a pesar del pronóstico inferior al promedio, permanecemos -desde 1995--en un periodo de varias décadas que favorece la actividad ciclónica en el Atlántico, y se espera que esto continúe por los próximos 10 a 15 años”.

Inusualmente, en esta temporada se presentaron ya dos ciclones antes del uno de junio en la zona del Atlántico. La Secretaría de Marina inició, desde el 14 de mayo, su “Plan Marina”.

Es importante que en Tabasco se tenga supervisada la obra de un Plan Hídrico que se supone concluiría su primera etapa este año con 9 mil 300 millones de pesos en inversión, también lista la coordinación ente la Conagua y la Comisión Estatal de Agua y Saneamiento, así como la Dirección General de Protección Civil que cuenta con un Plan Maestro presentado en agosto del año pasado.

CONFRONTAR PROPUESTAS

LA LEY ELECTORAL de Tabasco no lo establece, pero los candidatos al gobierno estado realizarán un debate público oficial este domingo, si no aparece algún contratiempo. Los representantes de Jesús Alí (PRI), Arturo Núñez (PRD) y Gerardo Priego (PAN), lograron después de intensas negociaciones pactar que el contraste de propuestas y cuestionamientos se realice a las 19:00 horas de este 17 de junio, a dos semanas de la jornada electoral.

No es la primera ocasión en la que Núñez, Alí y Priego se colocarán frente a frente; ni será la única. La primera oportunidad pública fue el 16 de mayo, apenas iniciadas las campañas, en un foro convocado por la Coparmex y otros organismos empresariales y profesionales; también Alí y Priego estuvieron en un intercambio de argumentos vía twitter convocado por un diario local. Un día después del debate organizado por el Instituto Electoral los tres aspirantes acudirán a un encuentro en el programa radiofónico De Frente.

Sí será la primera elección en la que todos los candidatos al gobierno estatal acudan a un debate oficial. Antes de 1988, el predominio del PRI hacía innecesario e impensable este ejercicio; en 1994 López Obrador, entonces candidato al gobierno, demandó un debate con Roberto Madrazo. No fue posible. En las subsecuentes elecciones por razones diversas siempre faltó alguno de los contendientes a los foros convocados.

Históricamente, la lucha electoral en Tabasco se ha centrado en los candidatos del PRI y del PRD. El PAN en Tabasco se ha situado en un lejano tercer lugar, aunque ahora Priego Tapia confía en mejorar la aceptación de su partido y su candidatura. Tanto Núñez como Alí sostiene que llevan ventaja en las encuestas.

Apenas el jueves, a nombre del Colegio de Auditores de Tabasco, Erik Haidar dio a conocer una encuesta en la que –dijo- Jesús Alí aparece con el 55.8% de las intenciones del voto; mientras que Arturo Núñez le asigna el 37.2% y a Gerardo Priego el 7%.

El candidato de las izquierdas, Arturo Núñez sostuvo que tiene sus propias encuestas y en ellas la ventaja es para su Movimiento Progresista, pero “lo que finalmente cuenta es el voto”. Priego Tapia, del PAN, aseguró que los sondeos están manipulados, “por eso no creo en ellos”.

INCERTIDUMBRE

DEBE PREOCUPAR y ocupar el mensaje que las resoluciones de los magistrados federales (Trife) han enviado a dos instituciones claves para el desarrollo legal y ordenado de los comicios próximos. No es la primera vez que esa instancia federal corrige las decisiones de los órganos locales. Ahora, como usted sabe, fue un dictamen que afectó al PRI, lo obligó a modificar dos candidaturas plurinominales y seis candidaturas de mayoría; al PRD ahora le tocó la parte menos peor, pues sólo le obligaron a modificar una asignación. Aunque a antes había tenido que mover a cinco de sus seleccionados.

El PRI tuvo ahora que quitar en las plurinominales seguras a Francisco Herrera y a Pedro Estrado, a uno lo sustituyó por Luis Rodrigo Marín, y a otro por José del Carmen Herrera. En los distritos de mayoría tuvo que colocar a mujeres para cubrir la cuota de género: Juana Macaria Méndez (II), Ana Guadalupe de la Cruz (X), María Elena Silvan (XV), Angélica

Escrito por Editor

Sábado, 16 de Junio de 2012 00:54 -

Ramírez (XVI), Osiris Ramos (XVII) y Claudia Vasconcelos (XVIII). Y esto no termina.

OTRA VEZ, EN VERACRUZ

ALERTA internacional provocaron la inseguridad de los periodistas, los atentados a la libertad de expresión y las limitaciones al derecho a la información en México. La organización Reporteros Sin Fronteras pidió a los jefes de estado del Grupo de los 20 que pidan al gobierno mexicano explicaciones por la impunidad en el asesinato y agresiones a comunicadores.

En más reciente crimen que desató la indignación es el ocurrido en Xalapa, Veracruz, donde el periodista del grupo Milenio Víctor Manuel Báez Chino fue secuestrado y asesinado. Con la muerte del reportero de la fuente policiaca suman cinco los asesinatos cometidos en Veracruz tan sólo este año. Entre las víctimas se cuenta Regina Martínez del influyente semanario Proceso.

Organizaciones nacionales e internacionales de periodistas exigieron al presidente Felipe Calderón y al gobernador Javier Duarte garantías para la población, en especial a los informadores. (vmsamano@yahoo.com)